

# EL BALLEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Sábado 6 de Febrero de 1886.

Num. 1209.

## VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

MADRID 28 de Enero.

A no ser la obligacion penosa que hemos contraido de decir en este sitio lo que sucede de mas bulto, ó de decir esto todos los dias, incluso los festivos; podriamos envainar la pluma, y dejar en blanco esta Seccion; porque ayer, para la gente política, el dia ha sido completamente pálido, porque no se tiene noticia de ninguna algarada zorrillista, ni tampoco de ninguna nueva disidencia de políticos; ni de esos otros incidentes de emocion, únicos que se cotizan entre la gente de partido; tan exagerada en sus gustos, que de aquellas cosas, cuando se presentan, discute dias y dias, mientras que si se trata de alguna reforma en lo económico, en lo social ó en lo administrativo, apenas si le consagra algunos minutos.

Somos un pais de poca consistencia para lo trabajos y ordenado; y de ahí que la sinceridad electoral, por ejemplo, que representa contrariedades, sacrificios y abnegacion, no la quiera nadie; porque esta es la verdad en plata; y de ahí que toda obra de barullo tenga a escape muchos colaboradores, y que fácilmente se reunan con cualquier motivo redentores dogmáticos de la sociedad, como ha sucedido ayer en el Paraninfo de la Universidad, donde, con pretexto de celebrar la memoria del catedrático de Veterinaria, Sr. Tellez Vican, al lado de algunas cosas discretas que se han dicho, se han oido tambien bastantes disparates.

El telégrafo (suele andar poco locuaz en los dias de fiesta; aun para decir cosas de los dias de trabajo) adelanta poco ó nada concreto sobre la crisis inglesa, que ayer ya no conocieramos.

La llamada, sin embargo; de Gladstone por la Reina, parece segura; y solo hay dudas sobre si logrará conjurar la disidencia de sus amigos y al propio tiempo convencer; ó por lo menos templar á Parnell; cosas ambas que parecen difíciles; pero debe creerse por la misma luz, aunque vaga todavia, que arrojan los telegramas de ayer y de hoy, que Gladstone no irá en las cuestiones políticas y sociales de Irlanda, tan adelante y con tanta prisa como se habia dicho.

Lo ocurrido en Barcelona entre los conservadores, lo aclaran ya ayer perfectamente los periódicos que de allí se han recibido, segun puede verse por separado.

Todo ello, en sustancia, se reduce á una conjuración tramada en las sombras por 15 ó 16 amigos del Sr. Sedó, para apoderarse de un Circulo que tiene 200 socios.

La sorpresa les ha salido mal á los conjurados; y ademas, el presidente que eligieron y otro de los vocales, rechazan en los periódicos de Barcelona el regalo que se les queria hacer, y todo se ha reducido á una calaverada sin gracia y sin éxito; quedándose, en conclusion, el Sr. Sedó, sin los entorchados que se habia dado; y su colega el Sr. Tort sin secretaria y sin acta de la Seo.

Anoche, á las doce, se incautó el ayuntamiento de Madrid de los consumos.

El Sr. Abascal se propone por ahora respetar el personal actual, salvo algun cambio preciso; pero las tarifas serán rebajadas; en un 50 por 100 las concernientes á los alcoholes, y tambien se rebajarán algo las que se contraen al vino, garbanzos, judias y otros articulos.

Se ha renovado la junta de los libre-cambistas; y han resultado muy brillan-

tes los ejercicios del Conservatorio. Ninguna otra cosa notable.

## CORREO DE PONDEJICA.

MADRID 1 de enero.

En el asunto del dia la cuestion referente á la fecha de las elecciones, habiéndose presentado esta cuestion de un modo tan imprevisto como rápido, por consecuencia de haberse sabido en el dia de ayer que la Reina regente no ha entrado en este mes en el sexto de su embarazo, sino en el séptimo, á juzgar por las nuevas observaciones de la Cámara de Medicina. Comunicadas de un modo oficial estas observaciones al Gobierno, dispónese este á adelantar la fecha de la disolucion de las Cortes, lo mismo que la convocatoria de las próximas, con objeto de que estas puedan hallarse reunidas al comenzar la segunda quincena del mes de abril. Como sucede siempre que de echar cálculos y de formular vaticinios se trata, entre los corros políticos del salon de conferencias se señalan fechas para las próximas elecciones, pero todo esto no es mas que ganancias que tienen las gentes de pasar por bien enteradas, y digo á ustedes esto porque me consta de un modo positivo que el Gobierno nada trató aun sobre este asunto ni probablemente tratará hasta el Consejo del jueves próximo. Es cierto, ciertísimo, que con ocasion del inesperado adelanto en que se halla el embarazo de S. M. la Reina regente, se abreviarán los plazos de la disolucion y de la reunion de las nuevas Cortes, pero tambien es un hecho positivo que el Gobierno no tiene hasta el dia de hoy formada resolución alguna, ni siquiera sobre el hecho de si publicará en un solo decreto la disolucion y la convocatoria.

Fuera de este asunto sobre el cual se controvierde mucho, en los Circulos políticos no se habla de nada, existiendo tal carencia de sucesos y noticias como no se recuerda hace bastante tiempo. Ni siquiera la cuestion electoral y sus múltiples y curiosas incidencias ofrece novedad alguna. Nada, no hay nada que merezca la pena de ser comentado y discutido, y en este silencio sepulcral y profundo, sintoma es evidente y claro del desasosiego y de la animacion que ha de reinar dentro de breves dias. En el momento actual todas las conversaciones están limitadas á cambiarse los respectivos candidatos sus impresiones; á hablar de la sinceridad electoral y de la batallona cuestion de los municipios conservadores; asunto este último sobre el que ya se discute con menos pasion y coraje, convencida ya la opinion de *tirios y troyanos* que es en el Gobierno propósito irrevocable ir á las elecciones sin cambiar un solo Ayuntamiento. Tampoco se habla nada sobre la eterna cuestion de orden público, de modo que el dia de hoy es uno de esos en que los Gobiernos pueden respirar libremente y esparciar su vista por horizontes tranquilos. Y como cuando no hay sucesos yo no acostumbro á insertarlos, porque seria abusar de la bondad de los lectores de la *Crónica*, termino estas líneas diciéndoles que la cuestion de los obreros que hoy se reunieron de nuevo en pacífica manifestacion en demanda de *pan y trabajo*, aun cuando arreglada satisfactoriamente á la hora en que cierró estas líneas, no por eso deja de ser un sistema que para lo futuro puede tener cierta gravedad, si se tiene en cuenta que cada dia es mayor el número de los que asisten á estas manifestaciones y que es á su vez mayor y más ostensible la falta de trabajo que hay en Madrid para las clases obreras.

## LOS DEMOCRATAS-PROGRESISTAS.

Tres acuerdos se adoptaron en la reunion ayer, verificada por el comité de propaganda electoral de este partido, nombrado noches pasadas.

Abrir una suscripcion voluntaria, entre todos los correligionarios de Madrid y provincias, para sufragar los gastos que ocasiona la propaganda.

Esto lo propuso el presidente del comité, señor Salmeron, y no parece que agrado mucho á todos sus compañeros, por las dificultades que ha de suscitar en la práctica. El Sr. Salmeron se suscribió por 125 pesetas.

Otro de los acuerdos fué dirigir una circular á los comités de provincias rogándoles que digan inmediatamente las fuerzas con que cuentan para la lucha, y por último se convino en trabajar por la coalicion de todos los republicanos, si bien estos trabajos no tendrán carácter oficial hasta que se tantee en entrevistas reservadas el espíritu que anima á los jefes de los demás partidos.

Aparte de esto, las diferencias esenciales entre los amigos del Sr. Salmeron y los partidarios del Sr. Zorrilla, continúan como siempre, y lo demuestra la decision con que van á la lucha y ejercen la propaganda los primeros, y la parsimonia y frialdad de los segundos, que no parece sino que van á remolque.

Los amigos del Sr. Salmeron lucharán donde tengan alguna base, y ya se cita como futuros candidatos á los Sres. Salmeron, Chao, Azcarate, Rodriguez (don Gabriel), Gonzalez (D. Jose Fernando), Atienza y otros. Dicese ademas que el Sr. Salmeron aspira á la acumulacion.

En cambio los zorrillistas no quieren que se presente su jefe por acumulacion, prestando, segun dicen, que el gobierno no le adjudique los votos que habia de obtener; pero en realidad, porque saben que ni por acumulacion ni elegido por un distrito, habia de abandonar el señor Zorrilla el destierro á que voluntariamente se ha condenado.

Pero en fin, si se deciden á luchar, segun parece, aspirarán á representarlos en el Senado los Sres. Figuerola, La Hoz y Llano y Persi, y en el Congreso los señores Garcia Monfort, Moran, Gil Sanz y algun otro.

Este parece que es el estado de relaciones entre salmeronianos y zorrillistas.

## CORREO DE FILIPINAS.

Las noticias que nos comunican los periódicos recibidos hoy, alcanzan al 24 de Diciembre próximo pasado.

La muerte de S. M. el Rey ha sido recibida en todas las islas con profundo sentimiento.

En las poblaciones más importantes se verificaron á los pocos dias solemnes honras fúnebres, con asistencia de las autoridades civiles y militares y de un público numerosísimo.

En los funerales celebrados en Manila en la iglesia de Tondo, habian sido colocados sobre el catafalco y al pie de los blandones infinidad de coronas de diferentes gremios, asociaciones, clases, sociedades y particulares.

En Zamboanga y en Cebú se enlutaron todas las casas con grandes colgaduras y se cerraron todos los establecimientos.

El total de lo recaudado en las islas para las víctimas de los terremotos de Málaga y Granada, ha ascendido á 55.306 pesos, de los cuales se habia remitido por este correo la última remesa compuesta de unos 6.000 duros próximamente.

Ha llegado á Manila la fragata de

guerra *Doña Maria de Molina*, destinada al servicio de aquel apostadero.

La suscripcion abierta para construir el crucero *Filipinas* ascendia el 20 de Diciembre á 86.041 duros.

El obispo de Jaro ha abierto con el mismo fin en Ilo-Ilo una nueva suscripcion.

Una compania inglesa ha presentado al ayuntamiento de Manila una proposicion, solicitando alumbrar la poblacion con luz eléctrica.

En el bajo Lipata, situado en la boca Sur del puente de Cebú, se ha inaugurado en Diciembre una farola de gran necesidad allí para los navegantes.

## SOCIEDAD DE LADRONES.

Los periódicos de Málaga hoy recibidos, dan cuenta de una importante captura realizada en aquella capital.

Hace más de un año que venia funcionando en Málaga una sociedad de ladrones.

Entre los muchos robos que han practicado importantes en varios miles de duros, cita un periódico de Málaga el siguiente:

Hará unos seis meses, alquilaron dos caballeros un almacén de la calle de Cuarteles, inmediato al de los Sres. Heredia, en los que hay grandes existencias de vinos de las más superiores clases. Con local espacioso, cómodo y bien situado para llevar á cabo su plan, uniéronse dichos dos sugetos con otros tres, y juntos todos, hallaron el medio de enchufar tubos de goma en las botas que contenian los caldos más viejos de la bodega inmediata, estrayendo de este modo hasta 254 arrobas de vino, mucha parte del que cuenta más de cien años, llegando hasta veinte la edad del resto. Una vez el liquido en su poder, fingióse uno de los ladrones dueño del vino, presentándose otro como corredor en una conocida casa, que compró la partida á bajo precio.

Los ladrones, mientras tanto, continuaban sus operaciones, llevando á cabo otros dos grandes robos de aguardientes, vinos, licores y espíritus en las casas de los Sres. Gross y Luque. El importe de estos nuevos robos suma tambien miles de duros.

Tuvo hace poco el jefe de la Guardia civil señor Medel noticia de la existencia de la criminal asociacion, y con tal tacto ha sabido proceder, que no solo ha preso ya á los ocho individuos asociados sino que los ha entregado al juzgado respectivo, convictos y confesos, segun resulta del sumario.

Todos los presos vestian bien y su porto nada hacia sospechar.

## LA CUESTION DE QUINTOS.

Siendo varias las personas que constantemente acuden á la direccion general de Administracion Local, deseosas de inquirir las condiciones con que la empresa titulada «Felip» se ocupa de la sustitucion de quintos con destino á Ultramar; con objeto de que el público no se moleste en vano, buscando datos y antecedentes, á donde no pueden facilitarse, debemos advertir, que tratándose de una concesion otorgada por el ministerio de la Guerra, bajo determinadas bases, á dicha dependencia corresponde en todo caso, si lo cree oportuno, facilitar las noticias que equivocadamente van á buscarse á la direccion de Administracion Local que en nada tiene que ver con dichos asuntos.

## LOS CONSUMOS POR EL AYUNTAMIENTO.

Anoche á las doce se incautó el ayuntamiento de Madrid de la administración y recaudación del impuesto de consumos.

En todos los felatos se recogió la documentación del Estado y se abrieron los nuevos libros municipales.

La compañía de carabineros que prestaba servicios en esta corte desde primeros de Diciembre, á las órdenes del comandante del cuerpo D. Ramon Rabadan, regresará en breve al Escorial, de donde procedía.

### EN HONOR DE TELLEZ VICEN.

En el Paramito antiguo de la Universidad Central ha celebrado ayer tarde la Academia Científica Escolar Veterinaria una sesión extraordinaria en honor del catedrático D. Juan Tellez Vicen, presidente que fué de dicha corporación.

Todos los socios que han tomado parte en esta sesión pertenecen al elemento libre-pensador.

Del numeroso público que ha asistido, formaban parte bastantes señoras, algunas de las cuales, sea por las apreciaciones que se han hecho en varios de los discursos pronunciados, ó por cansancio quizás, abandonaron el salon antes de terminar el acto.

El Sr. Trompeta ha sido llamado al orden en distintas ocasiones, por otro joven que presidía, por hacer en su discurso apreciaciones agresivas para el último gobierno y para el actual.

Antes del Sr. Trompeta hablaron con elogio de su maestros, los Sres. García Bermejo, Perez Zejin, Nieto y Gallo, García Vau (que leyó una bonita poesía), Fernandez Blanco, de Buen, Acitores, Lopez y Meilan, y el Sr. Ortiz de Pinedo (hijo).

El discurso del Sr. Franco, cenido al asunto nos ha parecido muy discreto.

A la sesión ha asistido un delegado de vigilancia; y el público, en general, lo formaban estudiantes de veterinaria y artesanos.

### BISMARCK Y LOS POLACOS.

Nuestros lectores recordarán que el Reichstag alemán presentó el año pasado una proposición censurando las medidas que había tomado Prusia para espulsar de su territorio á los polacos. Más de un incidente internacional entre Alemania, Rusia y Austria, produjeron estas medidas; pero lo que más disgusto daba al canciller, era la iniciativa de la Cámara alemana, en donde con dificultad puede hacerse una mayoría transitoria, en cada caso que necesita, y para ahogar esa iniciativa desenterró una ley orgánica de Prusia, que apenas tenía aplicación á la Cámara de la federación, negando competencia á esta Cámara para ocuparse *motu proprio* de los negocios particulares de un Estado confederado á pesar de lo cual el Reichstag votó una moción condenando la política del canciller con los polacos.

En revancha, el canciller llevó la cuestión al Landtag de Prusia en donde vive poderoso el viejo espíritu de conservación de la monarquía prusiana, y allí ha obtenido entusiastas aplausos por la política que le censuró el Reichstag.

La sesión del Landtag en que ha ocurrido esto ha sido un verdadero acontecimiento, tanto por la animación general como por la presencia del canciller en la Cámara, á la que no concurría desde 1881, y por su discurso, que vamos á traducir en sus párrafos principales, para que nuestros lectores conozcan los móviles de esa política alemana contra los polacos, que es hoy una de las más importantes cuestiones políticas que se debaten.

Doscientos cuarenta y seis diputados conservadores y nacionales liberales presentaron al Landtag una proposición pidiendo al gobierno prusiano que combatiera los progresos del elemento polaco en las provincias orientales: 1.º, decretando la enseñanza exclusiva del alemán en las escuelas populares; y 2.º, reservando las tierras á los agricultores alemanes.

Los diputados polacos, lo progresistas y los del centro católico pidieron el aplazamiento de estas cuestiones; pero el diputado Ranchaupt, conservador, al apoyar la moción de su grupo, dijo:

«Declaramos solemnemente que rechazaremos toda tentativa que tenga por objeto impedir al gobierno que proteja el elemento alemán en las provincias orientales; rechazaremos toda tentativa, aunque emanara de la mayoría del Reichstag; pues hoy es necesario que la Cámara prusiana se muestre más alemana que la mayoría del Reichstag.»

Enseguida de estas palabras se levantó á hablar el príncipe de Bismarck, y el debate quedó planteado.

Hé aquí su discurso, aplaudido por un numeroso público, entre el cual se veía á algunos individuos de la familia imperial:

«El párrafo del discurso del Trono, dijo el canciller, al cual alude la moción que se discute, expresa la convicción de que es preciso modificar la situación de las provincias orientales.»

Prusia recibió por el Congreso de 1815 una herencia de dos millones de súbditos polacos; recogió pues, lo que había sembrado. En esta época, una proclama del rey Federico Guillermo III estableció los principios por que debía regirse aquella provincia polaca. Pero esta proclama no tiene la obligación de mantener estos principios de gobierno, sea cualquiera la actitud de los súbditos polacos. Las promesas del rey quedaron anuladas por las sediciones en las provincias polacas.

Las buenas relaciones entre Prusia y Polonia fueron alteradas por la insurrección de 1830, que dió origen á la cuestión polaca europea. Lee algunos documentos para demostrar que la nobleza polaca conspiraba en aquella época contra Alemania; dice que la política de comprar tierras para los súbditos alemanes, data de aquella fecha, y añade:

«La situación de aquellas provincias se agravó cuando subió al trono el rey Federico Guillermo IV. La benevolencia de este soberano la pagaron los polacos con la insurrección de 1816, y con el pacto concluido entre los polacos y los demócratas prusianos en las barricadas de Berlín.

La libertad concedida á los polacos desde 1848 en el terreno político, no disminuyó sus sentimientos hostiles contra Prusia y Alemania, ni disminuyó su predilección por los extranjeros ni sus conspiraciones contra el gobierno.

Cita algunos hechos y recuerdos históricos para demostrar que la política de benevolencia y de debilidad ha sido contraproducente, porque ha aumentado el odio de los polacos á los alemanes.

Nombrado yo ministro en San Petersburgo hace veintitantos años, pude estudiar de cerca la situación de Rusia vis-à-vis de Polonia. Pude entonces comprobar la acción de dos principios uno anti-alemán que buscaba la ayuda de polacos y franceses, y que estaba representado por el conde Gortschakoff y por el marqués de Wielopolski, y el otro favorable á Prusia.

Francia, que era entonces más anti-rusa que anti-prusiana, nos fue al cabo bastante favorable. Pero bien pronto, según el proverbio inglés: *Beat him he has no friend* (duro con el que no tiene amigos), Napoleón nos apretó desagradablemente y gracias á las simpatías alemanas de lord Russell pudimos escapar de una presión más fuerte.

La Cámara entonces me colmó de reprimendas, y debo decir que los embajadores de Inglaterra y Francia me trataron mucho mejor que mis compatriotas. (Risas en la derecha.)

El canciller leyó enseguida varios despachos diplomáticos acerca de la acción colectiva de Francia y de Inglaterra contra Prusia.

Entonces—continuó el orador—nos vimos obligados á sufrir la vergüenza de que el ministro de Negocios Extranjeros frances reconociera que la actitud de la Cámara prusiana favorecía la hostilidad de Francia contra Prusia.

Han pasado veintitres años. Se han calmado las pasiones. Esperamos nuevas etapas de reconciliación. Pero jamás consentiremos en el restablecimiento de Polonia, y siempre que los polacos traigan á la discusión la cuestión de su nacionalidad, responderé con mi antiguo quizás tambien futuro colega inglés, mister Gladstone: *Hunds off!* (¡Abajo las manos!) (Aplausos).

Hoy han cambiado las cosas. Francia, que antes tenía un interés predominante en el restablecimiento de Polonia, concentra actualmente su pensamiento más directamente sobre Alemania mientras que otras veces no pensaba en nosotros sino indirectamente. No se oye hablar de los esfuerzos de Francia en favor de

Polonia, como en tiempos de Luis Felipe y de Napoleón III. Por su parte, la política europea está demasiado ocupada por los acontecimientos de 1866 y de 1870, para escuchar á los polacos.

Sin embargo, la lucha por la existencia entre Prusia y Polonia continúa. La población polaca hace ciertos progresos quizás porque los polacos están mejor sostenidos por la oposición, que los alemanes por el gobierno. El Kulturkampf fué tambien el sosten de la causa polaca en Prusia. Negativas en el centro.

Lo que hace peligroso al partido polaco, es el apoyo que le dan los otros partidos hostiles al Estado. Los polacos se aprovechan de nuestra manía de asimilarlos todo lo que es extranjero. Entre nosotros, cuando alguno ha estado en París, se cree superior á los demás. Cuando un alemán ha estado en América, dice orgullosamente: «Nosotros en América.....» y se cree un grande hombre. Cuando ha vivido algun tiempo en Polonia, poloniza su nombre.

Antes se decía: «el cielo y la tierra se unirán antes que los alemanes y los polacos». Un conde polaco ha tomado por divisa: «Muerte á los alemanes».

Por último, un cura católico polaco aseguraba que era pecado el servir en casa de alemanes.

No somos nosotros los que han dado carácter religioso á esta cuestión. Hemos expulsado á los polacos, sin preocuparnos de que fueran católicos, judíos ó protestantes; todos los esfuerzos que hemos hecho por ganarnos la voluntad de la nobleza polaca han sido estériles, y nos hemos convencido de que no hay otro camino que discutir la población polaca, para aumentar la alemana. Bastante tenemos con nuestros polacos alemanes; no necesitamos aumentar nuestras dificultades con los polacos extranjeros; y hemos tomado y tomaremos nuestras medidas de gobierno, que nos harán modificar 20 votos del Reichstag. (Aplausos en la derecha.)

El abismo entre los polacos y alemanes ha sido abierto para la nobleza polaca, que posee todavía en la provincia de Posen 650.000 hectáreas de tierra, que le dan tres millones de thalers; de renta ó sea un capital de 100 millones de thalers; y yo pregunto, si no sería oportuno sacrificar esta enorme suma para expropiar á esa nobleza.

El sacrificio hecho por el Estado, se encontraría recompensado, porque así compraríamos la seguridad de nuestras fronteras orientales.

Querriamos establecer en Polonia la colonización alemana por medio de granjas alemanas. Una comisión dependiente del gobierno, pero formada con miembros del Landtag, distribuiría las propiedades adquiridas, las cuales pertenecerían al colono mediante un arrendamiento de veinticinco á cincuenta años.

La adquisición de las propiedades, la escala y el servicio militar, son los medios principales de corregir el penoso estado de hostilidad que existe entre los dos pueblos. Los medios pecuniarios para realizar el programa, no dependen de la mayoría del Reichstag, Prusia se basta.

Tal es la situación iluminada por el pasado. No creo que la paz esté en peligro; pero la situación inferior me preocupa. Posible es que la Providencia, dada la manera como hemos aceptado sus favores durante los veinte años últimos, quiera someter el patriotismo alemán, á nueva y purificante prueba. Como combatiremos las fuertes coaliciones que fomentaran nuestros anteriores sentimientos?

Podriase aplicarnos la imagen del coloso con los pies de barro, al pensar en la mayoría del Reichstag? (Aplausos.) Pues se enganarían: detras de estos pies de barro, hay pies de hierro. Prolongados aplausos.

Posible es que el desenvolvimiento interior obligue á los gobiernos federados (Prusia á la cabeza), para *ne quid detrimenti capiat respublica* (aplausos), á fomentar cada uno de ellos y á formar entre las confederaciones para emanciparse en lo posible de la obstrucción de la mayoría del Reichstag. Por el momento no preconizo semejante política. Pero para impedir que la patria caiga en peligro, daría al emperador ese consejo, y consideraría como cobarde al ministro que no expusiera su vida y su honor por salvar la patria contra la voluntad de las mayorías, si las circunstancias lo exigieran.

Para terminar, agradezco mucho al Landtag la prueba de confianza que me dá con la moción presentada, y podeis estar seguros que marcharemos unidos

con entera y reciproca confianza.»

Después de este discurso que duró dos horas y que ha producido gran agitación en toda Alemania se inscribieron á favor de la moción 20 diputados, y en contra 17.

La continuación del debate, y por lo tanto, la aprobación de la moción se aplazó pero, es seguro que será aprobada.

### ENTRE PENADOS.

En el penal de hombres de Alcalá de Henares se promovió el viernes una riña entre algunos penados, resultando uno de ellos muerto de una puñalada.

Tambien en la galería hubo algun movimiento entre las reclusas por haber sido arrestada una capataza. Los empleados lograron dominar el tumulto antes de que tomara serias proporciones.

### FIRMAS PARA DIPUTADOS.

Ya el otro dia advertimos, que no publicado aún el decreto de disolución de Cortes, se está cometiendo un delito por todos aquellos que están recogiendo firmas para compromisarios en las próximas elecciones.

De este asunto se ocupa tambien *El Globo* en una carta de Cádiz que hoy publica, diciéndose en ella, con ocasión de unas elecciones provinciales verificadas en Jerez:

«Los conservadores recogieron muchos pliegos de firmas que no presentaron al escrutinio. Estos pliegos se presentarán en las próximas elecciones de diputados á Cortes. Seria conveniente que el ministro de la Gobernación dictara una medida general que pusiera coto á estas mistificaciones. Pues el elector que firmó la protesta de determinados interventores para una elección provincial, no entendió prestar su firma para una elección futura de diputados á Cortes. Estos electores están ya secuestrados en toda la extensión de la palabra, y á lo menos á que está obligado el ministro es á ponerlos en libertad.»

Debemos llamar sobre estos abusos de nuevo la atención del gobierno y de los gobernadores de provincia.

### EL EJÉRCITO FRANCÉS. MALOS SÍNTOMAS.

No ha dejado de sorprendernos bastante la noticia que se contiene en un telegrama de París que hoy publica *El Imparcial*, en el cual se acusan vicios de que creíamos, para el honor y para la paz de Francia, exento á su ejército. El telegrama dice así:

«Paris 31 (9:55 noche).—En los círculos políticos son objeto de serias preocupaciones los síntomas de indisciplina que principian á revelarse en el alto personal militar y entre los jefes y oficiales del ejército.»

El gobierno ha resuelto proceder con energía ejemplar en todos los casos de indisciplina, y vigilar con cuidado á los elementos sospechosos del ejército.

Como manifestación de esta política, el general Schmitz que ha desobedecido las órdenes del general Boulanger, ministro de la Guerra, será destituido de su mando. Se están llevando á cabo muchas traslaciones de fuerzas, y en ello se fija bastante la atención pública.»

Debemos creer, no obstante las precedentes noticias, que los hechos de que se habla serán hechos aislados, independientes del espíritu general de aquel ejército, siempre modelo de circunspección y de disciplina.

Francia tiene demasiadas dificultades por la escitación de las pasiones revolucionarias y por el mal estado de su Hacienda.

Si desgraciadamente á estos factores se uniera la desorganización de que habla el precedente telegrama, el porvenir del país vecino seria bien poco favorable.

Dudamos, sin embargo, dadas las buenas tradiciones del ejército francés, que vaya á caer en dolencias que á nosotros nos han constituido en una dolorosa excepción.

### EL CÓLERA.

Comunicaron anoche de Cádiz que en las últimas veinticuatro horas habian sido atacadas del cólera 50 personas en Tarifa.

Ayer se pasó al rector de la Universidad central la real orden por la que se indulta á los estudiantes que fueron condenados por los sucesos universitarios de Noviembre de 1884.

Dicha real orden, además del indulto, les concede exámen en las asignaturas que cursaban en el año anterior, para la primera quincena del mes actual, pudiendo matricularse en las del siguiente grupo, si aquellas les son aprobadas.

LOS OBREROS.

A las nueve de la mañana se han presentado en número bastante numeroso en la plaza de la Villa á pedir trabajo.

Inmediatamente se presentó en aquel sitio el coronel jefe de orden público señor Dotres, procurando persuadirles para que se retiraran.

Lejos de esto, los grupos siguieron engrosándose desfilando por fin hácia la Puerta del Sol.

Allí se personó en seguida el gobernador, que dirigió la palabra á los obreros encomiándoles la necesidad de que se retiraran, para no producir alarma alguna, exponiéndoles las medidas que el gobierno piensa adoptar y tiene en estudio para facilitarles trabajo, y prometiéndoles, como así lo hizo, que vería á los señores ministro de la Gobernacion y alcalde, con el objeto de obtener una pronta resolución.

Apesar de todo, los grupos seguían engrosando, obstruyendo ya el tránsito de la Puerta del Sol y dificultando hasta el paso de los tranvías.

En vista de esto, el conde de Xiquena dió órdenes para que ocupara la acera del ministerio de la Gobernacion un piquete de cien guardias civiles, mandados por un capitán, disponiendo al poco tiempo que dicha fuerza se trasladara á la acera comprendida entre las calles Mayor y del Arénal.

Como los grupos seguían sin disolverse aún, despues de nuevas escitaciones, dispuso el gobernador que avanzara una línea de guardias en direccion del frente del café Imperial, lo que hizo que los obreros se dispersaran tranquilamente por las calles de Alcalá y Carrera de San Jerónimo.

Una vez dispersados, el señor conde de Xiquena pasó al ministerio de Fomento á conferenciar con el Sr. Montero Rios.

Como el hecho de hoy se repite ya de algun tiempo á esta parte con alguna frecuencia, y á las sospechas vehementes que se tienen de que hay alguien que dirige á los obreros, hay que añadir que muchos de estos son forasteros, segun se ha visto al examinar sus documentos personales, es muy posible que dentro de unos dias se publique un bando encaminado á asegurar de una manera permanente la neutralidad de la vía pública.

Algunos guardias civiles y de orden público han sido colocados en las avenidas de Palacio, para evitar que los obreros se acerquen solicitando trabajo de S. M. la Reina Regente.

Berlin 31.

La sesion del Parlamento prusiano fué ayer muy interesante.

Despues de un largo y vivísimo debate se aprobó la proposicion del Sr. Achembach, que tiende á la germanizacion de las provincias orientales de Prusia.

El centro y los polacos combatieron enérgicamente dicha proposicion, diciendo que no solo iba dirigida contra los polacos, sino sobre todo contra la religion católica, á la cual el príncipe de Bismarck trata muy bien de palabra, pero muy mal de obra.

Como la medida, en concepto de los diputados católicos, es contraria á todo derecho, obedeciendo solo á una arbitrariedad, protestaron contra aquella, abandonando solemnemente el salon de sesiones.

Durante el curso del debate, el ministro del Interior habia declarado que los manejos de los polacos constituían un peligro nacional.

Paris 31.

Los ministeriales dicen que se ha exagerado la noticia relativa á las causas que motivaron el cambio de guarnicion de Nantes y Pontisy de los dos regimientos de caballería de la brigada del

noveno cuerpo de ejército, que se hallaban en Tours.

Añaden que la separacion de que va á ser objeto el general Schmitz que mandaba dicho noveno cuerpo de ejército, no reconoce más causa que el telegrama que dirigió al general Baillod, comandante de la novena brigada de caballería dando un mentis á la carta publicada por el periódico *El Figaro*.

El ministro de la Guerra no oculta el disgusto que le ha producido la conducta del general Schmitz y segun manifestó en el Consejo de ministros está resuelto á impedir que se repitan hechos análogos al del telegrama en cuestion.

Londres 1.º

Se considera segura la formacion del ministerio Gladstone á pesar de los rumores que han vuelto á circular en sentido contrario.

El nuevo gabinete tendrá un matiz avanzado.

No es de creer que éntre en él el marqués de Hartington.

La candidatura que circula hoy, al parecer con más probabilidades de éxito, se compone de los señores Camberlain, Trevelyan, Kimberley, Granville Spencer, Morleys, Rosebery, Mundella, Henry, James, Dilkes y Childers.

Paris 31.

Se cree que la proposicion de Rochefort relativa á la amnistia, será desechada por la Cámara de diputados, aprobándose el dictámen de la comision.

El debate relativo á dicho asunto, que promete ser abundante en revelaciones y que fijará la actitud de muchos diputados indecisos comenzará seguramente el jueves próximo.

Atenas 31.

A la presion que tratan de ejercer las grandes potencias por sugestiones del príncipe de Bismarck, ha respoudido Grecia como no podia menos de esperarse de una nacion que estima la dignidad nacional.

Contestando á la nota colectiva de los gabinetes europeos, declara que no puede en manera alguna ceder á las amenazas de las naciones que se inmiscuyen en asuntos ajenos, porque Grecia es un Estado libre é independiente.

Paris 31.

Los magistrados y las brigadas de gendarmeria que habia ido á Decazeville con motivo de los graves sucesos ocurridos en aquella poblacion minera, han vuelto á los puntos de su procedencia en vista de que se ha restablecido allí la tranquilidad.

PALMA.

EL CADÁVER DEL GENERAL FAJARDO.

Los periódicos de Cartagena recibidos hoy publican pormenores del embalsamamiento y de los preparativos para el entierro del general Fajardo.

El embalsamamiento fué practicado la noche del 28 por el médico militar señor Olmos, el doctor Sr. Cándido y el farmacéutico Sr. Vidal, quienes han prestado gratuitamente este servicio, asistiendo á la operacion los señores médicos militares y de la Armada Ruiz, Vidal, Lorenzo, Cidraen y el farmacéutico del hospital Militar, y los médicos civiles Sres. Oliver, Molina, Ferrer, Jorquera, Sanchez y Sandoval, el farmacéutico del hospital de Caridad, Sr. Sancho del Rio, y el practicante de dicho establecimiento Sr. Sanchez.

A las cinco y media de la madrugada fué trasladado el cadáver á la iglesia de Santo Domingo, acompañado por numerosos amigos particulares y varios jefes y oficiales de la guarnicion, siendo depositado en un túmulo rodeado de blandones y pabellones de armas é instrumentos de guerra. La guardia de honor la daban cuatro soldados de la guarnicion.

Durante todo el dia 29, el cadáver estuvo expuesto en la iglesia de Santo Domingo, acudiendo á verle tan numerosa concurrencia, que se hacia casi imposible el tránsito por las naves del templo y por las calles inmediatas.

El general estaba vestido con uniforme de campaña y parecia dormir: tal era la naturalidad que se observaba en su rostro.

Sobre el túmulo se habian colocado multitud de coronas de las corporaciones, centros y particulares de Cartagena, haciéndose notar por su gusto las de la Marina, Ateneo, Círculo Mercantil, prensa, guarnicion de la plaza y una del Sr. Perez Carratalá.

Ayer á las diez de la mañana se celebró en la iglesia de Santo Domingo, de

cuerpo presente el cadáver, vigilia y misa con orquesta y voces de capilla, á la que asistieron todas las autoridades y un gentío inmenso.

EL ENTIERRO.

A las tres de la tarde se verificó con gran suntuosidad el entierro, cantándose antes los oficios de sepultura.

Por disposicion de la superioridad se tributaron al cadáver honores de teniente general con mando de plaza.

La carrera estuvo cubierta por las tropas de la guarnicion y los fuertes de la plaza hicieron las salvas de ordenanza.

Los comercios, las oficinas municipales y las escuelas públicas han permanecido cerradas durante todo el dia, y el edificio del Círculo Mercantil tenia colgaduras negras en sus balcones.

El carro que conducia el cadáver llevaba 27 magnificas coronas depositadas por comisiones de todas clases sociales de la poblacion, entre las que descollaban las de los partidos fusionista y democrata-monárquico.

Llevaban las cintas el comandante general del arsenal, Sr. Manjon; el brigadier Costa, los coroneles Lara y Marin, el primer teniente alcalde y el cónsul de Inglaterra en esta ciudad.

Presidia el entierro el general Valcárcel, jefe del departamento, y formaban el duelo el ayuntamiento con sus maceos, el alcalde, los gobernadores civil, militar, el cuerpo consular, los oficiales generales, grandes cruces y el coronel de la Guardia civil Sr. Rivera, pariente del finado, y las sociedades de banca, industria y comercio y la prensa, representadas por numerosas comisiones.

Detrás del duelo iban la poblacion en masa y todas las fuerzas de la guarnicion francas de servicio.

El duelo se despidió en la puerta de Santo Domingo.

Parece que el *Círculo Mallorquín* y *El Conservatorio Balear* han acordado celebrar bailes de máscaras durante el carnaval presente.

Dice *El Isleño*:

«Se da por muy seguro que vá á fundarse un casino de coalicion republicana, en el que entrarán personas que hasta hoy vienen figurando en las distintas fracciones en que el partido está subdividido. Como domicilio se le señala un espacioso local de la calle de Danús.»

El Gobierno de la Provincia reclama la captura del cabo de mar de segunda clase José Planes y Barceló.

El periódico oficial publica ayer el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Villa-Carlos durante el cuarto trimestre del año último.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leida á la Junta general de accionistas del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros el dia 24 de Enero del corriente. Agradecemos la atencion.

El Sr. Presidente de la Exma. Diputacion Provincial ha tenido la amabilidad de remitirnos una localidad para la funcion que se celebra esta noche en el Teatro á beneficio del Hospital de la provincia.

Parece que las lluvias de ayer han sido generales en toda la isla, y mas abundantes aun en la parte forense que en esta ciudad y sus cercanías.

Esta mañana en el vapor correo de Barcelona ha llegado la tiple de la compañía de ópera del Teatro-circo.

Se nos acaba de decir que el resto del personal de la compañía lírica italiana destinada al Teatro-circo llegará á esta ciudad el martes próximo.

Ayer por la mañana en el camino de Lluchmayor, fué encontrado cadáver un carretero, á consecuencia sin duda de haber volcado el vehículo.

La Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor ha acordado proceder al cobro del séptimo dividendo pasivo del 4 por 100 valor nominal de sus acciones.

Ayer nevó con abundancia, descendiendo la nieve en la parte O, de esta isla hasta las mas bajas cimas.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y conduciendo la correspondencia pública y pasajeros; el vapor *Lulio*.

Nuestro apreciable coiega *El Palmesano* aboga para que toque en el paseo de la Rambla la música del Regimiento de Mindanao, pues en muchas poblaciones ya concurren á los paseos las bandas militares.

Ayer publicó el *Boletín Oficial* el índice de los documentos publicados durante el pasado mes de Enero.

Esta noche en nuestro Teatro, á beneficio del Hospital civil se pondrá en escena la última y delicadísima producción de Ayala titulada *Consuelo*. Restablecida de su dolencia la Sra. Argüelles desempeñará el papel de protagonista.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto el vapor «Union», capitán D. Juan Bosch, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 19 pasajeros y carga; y el laúd «Bartolito», patron D. Jorge Ferrer, de Cette, con pipas vacías.

Se despacharon el vapor «Manuel Perez», capitán D. José Rebeledo, para Barcelona, con 1 pasajero y efectos; el laúd «San Antonio», patron D. Pedro Bosch, para Alicante, con carbon; y la goleta «Paquita», patron D. Pedro Oliver, para Bona, conlastre.

La Sociedad anónima establecida en esta ciudad bajo la denominacion de *El Seguro Mallorquín* celebró, el domingo último, su Junta general ordinaria, que deberá ser la última de esta clase que se verifique, ya que dicha sociedad verá terminar el plazo de su duracion el dia 30 de Junio próximo.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 8 n.

En una reunion de Navieros se ha acordado la supresion de las patentes de cabotaje y las visitas de sanidad á los buques; que desaparezcan las observaciones cuarentenarias para las procedencias de los puntos no epidemiados y que se establezcan los sistemas cuarentenarios que propondrán, para las procedencias limpias que hayan tenido algun accidente en la travesia y para las sucias sin accidente, que la observacion máxima sea de tres dias y para las procedencias sucias con accidente de ocho dias en la zareto sucio.

Madrid 5 á las 9:45 n.

Se firmó el decreto del Sr. Montero Rios reformando la ensenanza. Los federales orgánicos votarán las candidaturas republicanas. Continúa el Sr. Ruiz Zorrilla en Paris.

Madrid 5 á las 10:30 n.

El Sr. Ruiz Zorrilla acepta toda base de union que tenga por objetivo la república, pero ofrece, como mas práctica, la formacion de un Gobierno Provisional y la de unas Cortes Constituyentes, cuyos acuerdos se comprometan á acatar todos los republicanos.

Madrid 5 á las 10:30 n.

El periódico *El Correo* desmiente el rumor circulado respecto á la actitud comercial de los Estados Unidos.

El Gobierno francés vacila en llevar á cabo la expulsión de los Príncipes de la familia de Orleans.

4 p interior, 57:25.

Mencheta.

# ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

**PRECIO**  
**40 PESETAS.**  
**GARANTIA**  
**5 años S. p.**

## NUEVA MAQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA

ADOPTÁNDOSE A CUALQUIER HORNILLO.

SE LAVA en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. **ECONOMIA, CELERIDAD.** Expedición franco á domicilio contra giro mútuo. Para los pedidos dirigirse á **Richard Schneider**, inventor y fabricante, 22, Rue d' Armaillé, Paris. Prospectos franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y el Extranjero 78.624 máquinas con certificados. — P. D. No se deba confundir mis Máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda. —

## DIAMANTES AMERICANOS.

PROVEEDOR DE LA REAI CASA

J. DUBOSE CASA PRINCIPAL ARENAL 19 Y 21 MADRID.

El dueño de este grandioso establecimiento tan acreditado en España y en las principales Capitales de Europa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de poner una exposicion de sus artículos de novedad, capricho y buen gusto situada en el Paseo del Borne.

### ARTÍCULOS DE BISUTERÍA.

- 2.000 Sortijas oro de ley con Diamantes Americanos de 4 á 50 pesetas.
- 3.000 Pares pendientes aretes y tornillos oro y plata de ley de 4 á 50 id.
- 2.000 Pendientes plaqué, oro de ley, de 1 á 10 id.
- 5.000 Imperdibles, capricho á cual más elegante de 1 á 50 id.
- 4.000 Cadenas plató oro de ley y níquel de 1 a 100 id.
- 2.000 Botonaduras muelle Norte-Americanos de 2 á 10 id.

### ARTÍCULOS DE PIEL RUSIA Y AUSTRALIA.

- 3.000 Petacas para puros y cigarrillos en diferentes formas de 1 á 20 id.
- 4.000 Carteras y tarjeteros fantasia de 1 á 20 id.
- 4.000 Limosneros para señora de 3 á 15 id.

### ARTÍCULOS DE OPTICA.

- Gafas y lentes cristal de roca cortados al eje, formando el arco iris con armazon de níquel á 8 pesetas par con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata á 15 ptas.
- Gafas y lentes cristal agua y fingsas de 2 á 4 id.
- 6.000 Pares de gemelos para teatros, campo y marina, en nacar, marfil, concha, piel y níquel, desde 4 pesetas 50 céntimos.
- 5.000 Lupas acromáticas de 2 á 20 id.
- Tengo boquillas, pipas, cepillería, fosforeras, habas toncas para dar aroma al tabaco, bairilla de la India y pastillas del serrallo para perfumar habitaciones á 0'75 docena, hay gran surtido en adornos para cobeza, y un millon de objetos imposible de enumerar.

### La verdad.

Todo el mundo puede hacer su fortuna comprando un objeto de capricho, buen gusto y barato, doy parte en un billete de la Lotería Nacional á todo comprador de una peseta en adelante.

Véanse las novedades, paseo del Borne. Exposicion de los diamantes americanos.

## LLEGARON

Las incomparables máquinas para cocer de brazo elevado

# WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

## CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputacion.

## COMEDIAS.

### EN MALLORQUIN ESCRITAS POR UN PAYÉS DE ANDRAITX.

- Es sereno d' es barrio, pesa en un acte y en vers, 2 reales.
- El pancaritat de s' Arracó, pesa en un acte y en vers, 2 reales.
- Sa revolució d' un poble, pesa en tres actes y quatre cuadros en vers, 2 reales.
- Es torrè d' es cap d' es llebeix, comedi en tres actes y en vers 4 reales.
- Es Sògre y s' òre ó es tres companeros pesa en un acte en prosa y vers 2 reales.
- Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.
- Tambien se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada coleccion de sainetes y romances.

## Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

### BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del cuarto dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas cincuenta céntimos por acción, todos los dias no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad Calle de San Bernardo n.º 16. Palma 1.º de Febrero de 1886.—El Administrador, Cándido Fernandez. 4—4

### LA BALEAR

**SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.** Por disposición del Consejo de Admon. queda abierto el pago de un dividendo activo de dos pesetas por acción, en las oficinas de esta sociedad Brossa 21 principal derecha de 10 á 1 de la mañana en los dias no festivos. Palma 1 de Febrero 1886.—El Director Gerente, Fernando Arias. 4—3

### CENTRO FARMACEÚTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago de un dividendo activo de 37'50 ptas. por acción, que se hará efectivo todos los dias laborables de 9 de la mañana á 1 de la tarde. Palma 3 Febrero 1886.—P. A. de la J. de G. Gregorio Salvá Srio. 3—2

### CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el 31 de Enero último. Palma 5 de Febrero de 1886.—El Director Gerente, Jacinto Felíu y Ferrá.

### SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El Consejo de Administracion de esta Sociedad acordó en seccion del 31 Enero próximo pasado proceder al cobro del septimo dividendo pasivo del 4 p.º del valor nominal de sus acciones; el cual se deberá hacer efectivo en las oficinas de la misma (Danús 1) desde el dia 20 del mes que rige hasta igual dia del inmediato.

Lo que se anuncia á fin de llegue á conocimiento de los interesados. Palma 4 Febrero 1886.—El Director Gerente Interino, Guillermo Crous. 3—4

### ALCALDIA DE PALMA.

Debiendo llevarse á efecto el dia 15 de este mes la subasta anunciada en el Bole- tin Oficial de esta provincia número 2.961 para la construcción de 100 sepulturas en el cuadro 6.º del Cementerio de esta Ciudad; se anuncia al público que dicha subasta tendrá lugar en la Casa Consistorial con sujecion al pliego de condiciones insertas en el indicado periódico oficial y hora señalada en la condicion 7.º del mismo.

Palma 4 Febrero de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.

## FOTOGRAFIA

**125 Olmos 125**  
Gran novedad en retratos de todas clases tamaños y precios.

Maquina instantanea para niños, 15—16  
**125 Olmos 125**

## TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

## PLAGUETAS

DE INQUILINATO. Las encontrarán impresas en la imprenta de este periódico.

## PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.



Palma Imp. de Bartolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.